

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 30 DE ABRIL DE 1811.

RUSIA.

Smolensko 7 de febrero.

En todo el año de 1810 han nacido en esta ciudad y en su distrito 23893 varones y 21545 hembras, en todo 45438 personas. Se han celebrado 10409 matrimonios; han fallecido 14410 varones y 13926 hembras: de consiguiente el número de los nacidos ha excedido en 17102 al de los muertos. Entre los individuos varones que han muerto se cuentan nueve de 100 años: uno de 104, otro de 105 y otro de 106. Tres católicos, dos griegos unidos, ocho luteranos, 15 judíos y un mahometano han abrazado la religion griega dominante en Rusia.

Petersburgo 8 de marzo.

La princesa Sergejewera Gagarin, que ha sido educada en el instituto de la orden de Sta. Catalina, ha sido nombrada el 22 de febrero dama de honor de SS. MM. las Emperatrices.

En nuestra gazeta se ha hablado del frio rigoroso que se ha experimentado en la Siberia este invierno. En las inmediaciones de Nowa Oskoi se han encontrado en el mes de febrero seis hombres helados en el campo. Los lobos se aproximaban á las habitaciones ó casas, y se lanzaban sobre toda clase de volatería, caza, ganado menor, y aun sobre los perros. Uno de estos animales hambrientos se tiró á tres hombres en una casa de campo, los mordió á todos tres, y les costó mucho trabajo librarse de su voracidad, y matarle.

GRAN DUCADO DE VARSOVIA.

Varsovia 9 de marzo.

Por un decreto de 23 de febrero del año anterior estaban encargados los burgomaestres de las ciudades del cuidado y administracion de las rentas pertenecientes á ellas; pero á fin de prevenir los perjuicios que podrian resultar de una mala administracion, se ha mandado y determinado por otro decreto de 29 de enero que en las ciudades donde no haya un caxero ó tesorero particular esten obligados los burgomaestres á dar una fianza igual á la quarta parte de las rentas de la ciudad. Los que no den esta fianza no podrán conservar su empleo.

PRUSIA.

Berlin 16 de marzo.

La nueva recopilacion de leyes, que ha principiado á publicarse hace algunos meses, está ya casi completa, y tiene gran despacho. Una de las leyes promulgadas últimamente suprime las reparaciones de honor que acostumbraba haber en particular entre las partes despues de los procesos con motivo de injurias personales. Fuera de la satisfaccion que se dará públicamente al injuriado, la parte querellante no podrá reclamar ni excusas ni

reparacion de honor, por quanto la experiencia ha demostrado que estas formalidades son peligrosas, y propias para ocasionar nuevas ofensas y nuevos procesos.

AUSTRIA.

Viena 25 de marzo.

No puede expresarse con palabras la impaciencia con que se estaba esperando aquí la noticia del alumbramiento de S. M. la Emperatriz de los franceses. Ayer á las 10 de la mañana cesaron ya la incertidumbre y el cuidado de los vieneses. El señor embaxador de Francia recibió la noticia del feliz parto de S. M. á los quatro dias y una hora cabales despues de verificado. La noticia vino por un parte telegráfico que traxo el gefe de esquadron Robelleau, primer edecan del general Desbureaux, comandante de la quinta division militar. Inmediatamente corrió la noticia por toda esta capital, cuyos habitantes manifestaron con demostraciones de toda especie el júbilo que les habia causado.

El señor Tertenborn, edecan del príncipe de Schwarzenberg, que habia salido de Paris el dia 20, llegó aquí con la misma noticia 14 horas despues que el caballero Robelleau, y hoy por la mañana ha llegado tambien un correo de gabinete frances con la carta de oficio, en que el Emperador Napoleon da parte de este suceso á su augusto suegro.

El júbilo de nuestro Soberano ha sido extremado, como tambien el de toda la corte. Con motivo de estar indispuesto el señor embaxador de Francia, y sin poder salir de casa, ha ido el primer secretario de la embaxada al palacio, donde fue introducido en el gabinete del Emperador, y tuvo el honor de entregar por su mano á S. M. la carta del Emperador su amo.

Nuestro Monarca envió ayer á su gentilhombre de día á la posada del señor embaxador de Francia para complimentarle en su nombre por este acontecimiento feliz. El señor embaxador recibió despues las felicitaciones del conde de Metternich y de todo el cuerpo diplomático.

Pasado mañana habrá gran corte y entrada en palacio con ocasion del nacimiento del Rei de Roma.

SAXONIA.

Dresde 18 de marzo.

La dieta continúa sus tareas, y está incesantemente ocupada en buscar arbitrios para ocurrir á los gastos indispensables del estado.

Ademas de los subsidios concedidos en la dieta anterior, se regulan en 14 millones de escudos los que será menester sacar en el discurso de seis años; de forma que habrá que sacar en todo 32 millones de dicha moneda para cubrir los gastos en este intervalo. Los impuestos ordinarios no bastan para

completar esta cantidad, y menos en un tiempo en que el estado se resiente todavía de lo mucho que ha sufrido en los últimos años: no queda pues otro partido que tomar sino el de recurrir á un empréstito. Verdad es que se ha propuesto á la dieta la creacion de nuevos billetes de caja por el valor de algunos millones; pero esta medida parece peligrosa á todas las gentes ilustradas, porque entonces el papel perderia mucho de su valor nominal, y de consiguiente padeceria el crédito del estado que hasta ahora se ha conservado bien.

BAVIERA.

Augsburgo 21 de marzo.

S. A. S. la princesa de Hohenzollern-Echingen llegó ayer á esta ciudad en compañía de las princesas sus hijas, y con una numerosa comitiva; y hoy continuará su viaje á Viena.

Munich 25 de marzo.

En la junta general que celebró el 15 de este mes la academia de las ciencias de esta capital se examinó el famoso manuscrito de los evangelios, conocido por *el manuscrito de San Emeran*, enviado por S. M. á la academia para que se guarde y custodie en la biblioteca real. Tambien ha regalado S. M. á la academia otro manuscrito del mismo género, que pertenecia en otro tiempo á la abadía de Nidermunster en el principado de Ratisbona. Estos dos códices son una adquisicion preciosa para la biblioteca real, la qual contiene ya un número muy crecido de manuscritos y códices antiguos de todos ramos.

Acaban de distribuirse entre los individuos de la academia varios exemplares de una disertacion muy erudita sobre el *Astros de Plinio*, escrita por el consejero de medicina Guthe, miembro de la misma academia.

Del 29.

La academia real de ciencias tuvo ayer una sesion pública en celebridad del año 52.º de su fundacion, á la que fueron convidados todos quantos estan interesados en los progresos de las luces. Se han recibido seis obras, que deben concurrir al premio propuesto dos años há para la mejor biografía del Emperador Luis de Baviera.

WESTFALIA.

Cassel 30 de marzo.

El conde Rambuteau, gentilhombre de S. M. el Emperador y Rei, llegó aqui el lunes último con la noticia del nacimiento del Rei de Roma. A medio dia tuvo el honor de presentar á S. M. en una audiencia particular una carta de S. M. el Emperador. En la corte y en toda la ciudad ha reinado la mayor alegría.

El jueves recibieron SS. MM. las felicitaciones de los ministros y de toda la corte. Por la noche hubo un baile magnífico en palacio, y estuvo iluminada toda la ciudad.

Hoy han ido SS. MM. con gran comitiva al teatro, que ha estado iluminado y adornado con la mayor sumptuosidad y ostentacion. El pueblo ha manifestado en sus aclamaciones durante la funcion la gran parte que toma en tan feliz suceso.

WURTEMBERG.

Stuttgart 24 de marzo.

El señor de Schultz, encargado de Negocios de Prusia, llegó ayer á esta residencia; pero todavía no ha sido presentado al Kei.

GRAN DUCADO DE BADEN.

Manheim 26 de marzo.

Ha llegado aqui desde Strasburgo con una rapidez increíble la noticia del feliz nacimiento del Rei de Roma. El conde Marmier, gentilhombre de S. M. el Emperador, enviado cerca de S. A. I. la princesa Estefanía para anunciarle este feliz acontecimiento, llegó el 24 por la tarde. Por la noche hubo una gran funcion en el teatro, donde todo el público manifestó con sus aclamaciones la alegría mas viva. Al dia siguiente hubo gran corte en palacio. El conde Marmier ha sido testigo de la alegría que animaba á los habitantes de todas clases en todo este gran ducado.

Carlsruhe 26 de marzo.

Al volver ayer de caza S. A. R. el gran duque dió una caída del caballo, y quedó sin sentido con el golpe: costó mucho trabajo al mayor Gralleman, uno de los edecanes que le acompañaban, el lograr que S. A. volviese en sí. Por fortuna todo el daño se reduce á una ligera contusion en la cabeza. El príncipe, despues que volvió á su sentido, se empeñó en que habia de montar otra vez, y entrar á caballo en Carlsruhe, y así lo verificó.

GRAN DUCADO DE DARMSTADT.

Darmstadt 26 de marzo.

Ayer se celebró aqui el nacimiento de S. M. el Rei de Roma. En la iglesia principal se cantó con toda solemnidad el *Te Deum* en medio de un repique general de campanas de la ciudad, y del ruido de una salva de toro y ñonazos. Todas las autoridades civiles y militares asistieron á esta funcion en traje de ceremonia. La corte asistió tambien con todo aparato, habiendo pasado por medio de la tropa que se hallaba tendida. En la iglesia se habia preparado un sitio particular para el cuerpo diplomático.

La corte se vistió de gala con este motivo, y hubo un suntuoso barquete de 80 cubiertos, en el que el gran duque brindó por la salud de SS. MM. II. y del Rei Roma.

Despues de la comida los convidados fueron en el mismo traje á la ópera.

No se ha omitido cosa ninguna para dar á esta funcion todo el esplendor y brillantez que ha sido posible.

GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

Frankfort 29 de marzo.

El señor conde de Hedonville dió ayer una funcion magnífica en celebridad del nacimiento del Rei de Roma. Mas de 500 personas fueron convidadas á esta funcion: el gran número de señoras que concurren, y la elegancia de sus trages, contribuyeron á hacer aun mas agradable y brillante esta fiesta. En la iluminacion de la fachada del señor conde se anunciaba el motivo de esta funcion, descubriéndose por medio de un transparente los

nombres de SS. MM. II. y el del Rei de Roma. El emblema que representaba este suceso era una palma joven que salia de entre dos ramos, el uno de laurel y el otro de flores, que formaban una corona con una estrella radiante encima: la divisa decia *fortes nascuntur fortibus*. En el baile que dió el señor conde reinaron la alegría mas viva y la mayor cordialidad. A las 12 de la noche se suspendió el baile para servir una cena espléndida, en la qual se brindó con grandes aclamaciones por la salud de SS. MM. II. y por la de S. M. el Rei de Roma. Concluida la cena se principió otra vez el baile, que duró hasta el amanecer de hoy.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 26 de marzo.

(The Observer.)

Del 24 de marzo.

Tenemos una particular satisfaccion en presentar á nuestros lectores la carta de oficio adjunta, que anuncia la retirada de Massena de Santaren.

„Mr. Yorke saluda al lord corregidor; y tiene el honor de remitir á S. S. la copia de una parte telegráfico que acaba de recibirse de Plimouth.”

Telégrafo de Plimouth.

„Massena se ha retirado de Santaren. Lord Wellington se puso el 5 de marzo en movimiento para perseguirle. Acaba de llegar la embarcacion *Garnet*.”

El gobierno recibió este parte ayer despues de medio dia; y se supone que el *Garnet* es quien ha traído esta noticia á Plimouth.

El motivo de la retirada de Massena ha sido probablemente la escasez de víveres que padecian sus tropas. Creemos que el gobierno no ha recibido mas noticia sobre este particular que la que se ha publicado; pero mañana llegarán sin duda á Lóndres los pliegos del general Wellington y la mala de Lisboa.

REINO DE NAPOLES.

Nápoles 26 de marzo.

El dia mismo en que toda esta ciudad celebraba el cumpleaños de nuestro augusto Soberano, llegó la noticia del feliz nacimiento del sucesor del imperio, que se anunció en el teatro de S. Carlos, donde estaba reunida una gran parte de militares de todas graduaciones, que habian asistido á la gran revista del dia anterior. No puede formarse idea cabal de la alegría y del entusiasmo que ha causado aqui tan feliz nueva.

S. M., despues de haber pasado la noche en el despacho con sus ministros, ha salido esta mañana para Paris.

IMPERIO FRANCÉS.

Roma 25 de marzo.

Ciento y un cañonzos disparados esta mañana por la artillería del castillo de San Angelo han anunciado el nacimiento del Príncipe, y al mismo tiempo todas las campanas saludaban al Rei de Roma.

Ayer tarde corrió ya esta noticia por la ciudad: los habitantes sintieron la alegría mas viva al ver que la bendicion divina se manifiesta tan pa-

tentamente, y con señales tan claras, sobre la angusta familia imperial, y al ver que un himeneo formado para la felicidad del universo da en el primer año un fruto tan precioso.

El prior de la iglesia imperial de S. Luis, reunido con su zeloso clero, y deseando dar incesantes pruebas de su fidelidad y de su amor á la persona sagrada de S. M., cantaron esta mañana una misa solemne y el himno ambrosiano para dar gracias al Todopoderoso por el feliz a umbramiento de S. M. la Emperatriz y Reina.

Almanak ó Anuario presentado á S. M. el Emperador y Rei por la junta de longitudes para el año 1811.

TERCER ARTICULO.

Los siguientes extractos sacados del *Compendio de la economía política* del senador Garnier, en los cuales hai investigaciones muy curiosas sobre el valor del oro y de la plata en diferentes siglos, sobre la circulacion de estos metales, y sobre su influencia en el estado social, forman uno de los trozos mas importantes de esta obra.

Del oro y de la plata considerados como mercadería y como moneda.

„Las diversas ventajas que rennen el oro y la plata, su brillo, su pulimento, el grado de pureza de que son capaces, su inalterabilidad al fuego, su suma ductilidad, la propiedad que tienen de poner brillantes todas las substancias, aunque sea las telas mas finas, todo esto ha debido sin duda darles el primer lugar entre las materias destinadas á satisfacer el gusto universal que tienen las gentes ricas en la comodidad y magnificencia. Asi, en todos tiempos y en todas las naciones siempre han sido el objeto de las mas vivas investigaciones, y la infatigable industria de los hombres jamas ha perdonado cuidados, trabajos, ni gasto alguno para arrancar estos preciosos metales de las entrañas de la tierra, separarlos de las demas substancias con quienes estaban mezclados, ó con quienes la naturaleza los habia combinado, y hacer que sirviesen para las obras manufacturadas.

„Las propiedades naturales del oro y de la plata son el origen de su valor. La suma del trabajo y del gasto que acarrear para extraerlos, afinarlos y ponerlos en el comercio determina su precio.

„Se ha dicho repetidas veces que su alto precio provenia de su escasez, lo qual es un error que debe combatirse.

„La escasez de qualquier género hace por lo comun subir su precio natural; pero en esto hai que hacer una distincion.

„Un género puede ser mas ó menos escaso quando es de tal naturaleza que toda la industria humana no puede multiplicarle á voluntad de los consumidores que lo piden. Asi es que despues de una mala cosecha, quando se cree que los granos ó frutos recogidos no serian suficientes para satisfacer su consumo, como la industria humana no puede aumentarlos durante el intervalo que media entre la presente cosecha y la futura, en este caso su escasez hace subir el precio. Por esta razon el trigo sube en algunos años á quatro y cinco veces

mas de su precio natural; pero nunca puede suceder esto con un género que pueden los hombres aumentar hasta que se ponga á nivel con las cantidades que se pidan. Si por alguna causa particular se pidiese hoy día en Europa dos veces mas oro y plata de la que se pide comunmente, se aumentaría en otro tanto el trabajo de las minas que contienen estos metales; seria tanto mas activo quanto mayor fuese la cantidad que se pidiese, y los mercados de Europa recibirían toda la cantidad pedida. En este supuesto, seria preciso verosimilmente profundizar mas las minas, beneficiar vetas menos abundantes; y de este modo el trabajo y el gasto serian mayores que en el estado actual. Atcaso serian tambien mas caros el oro y la plata; pero su aumento de precio provendria del mayor trabajo y no de su escasez. Se ve pues que el precio de los metales en el comercio no tiene ninguna relacion con su escasez natural. La platina, mucho mas escasa que la plata, es sin embargo una tercera parte mas barata que aquella.

„El precio del oro y de la plata ha debido ser en todos tiempos el equivalente del trabajo y del coste de extraer, afinar y transportar estos metales.”

Una sola circunstancia podia hacer variar este precio, y es un suceso que ocasionase una gran alteracion en el trabajo, y el coste del beneficio de las minas de oro y plata. Esto fue lo que sucedió á fines del siglo xv y principios del siglo xvi con el descubrimiento de la América, en donde se encontraron minas mucho mas ricas y mas fáciles de beneficiar que las que se conocian en el antiguo continente.

El precio del oro y de la plata padeció en esta época una revolucion importante, y es la única que ha padecido. Desde entonces cada quintal de plata ha llegado á los mercados de Europa desde la mina con cerca de seis veces menos trabajo y coste que antes, y cada quintal de oro con cerca de quatro veces menos que en los tiempos anteriores. Ha debido pues baxar el precio de estos metales relativamente á las otras mercaderías en una proporcion correspondiente á la disminucion del gasto y del trabajo.

La verdad de esta asercion, establecida por la teoría, se halla confirmada por los hechos.

El precio de una mercadería qualquiera es la expresion de la relacion del *valor venal* que hai entre esta mercadería, y otra tomada por término de comparacion. Tal cantidad de un género vale tanto de otro, porque por lo comun se truecan estas dos cantidades la una por la otra, ó lo que es lo mismo, porque representan el equivalente del trabajo y del coste.

„En el comercio el precio de todos los géneros se expresa en dinero; pero para expresar el precio de la moneda misma, y juzgar las alteraciones que ha sufrido, es preciso absolutamente compararla con algun otro género. El que conviene escoger por término de comparacion es aquel que ha exigido al poco mas ó menos en todos los tiempos la misma cantidad de trabajo y el mismo gasto, aquel de quien casi siempre se ha pedido la misma cantidad, y cuyo consumo ha seguido casi invariablemente

los progresos de la poblacion. Tal es el trigo, cosa necesaria para la subsistencia general. En otro artículo procuraremos demostrar esta verdad, aprovechándonos para esto de las luces que suministra la historia económica de varias naciones.” = A. G.

AVISOS.

Por providencia dada en 25 de este mes por el Sr. D. Juan Bautista Guitart, del consejo de S. M., juez de primera instancia en esta corte, se ha mandado citar, llamar y emplazar á todas y qualesquier personas que se consideren con derecho á los bienes que dexó D. Rafael Mariano de Leon, secretario que fue del real colegio de farmacia de esta corte, para que en el término de nueve dias comparezcan á deducirle ante dicho señor juez por la escribanía del cargo de D. Antonio Fernandez, con apercibimiento que de no hacerlo les parará el perjuicio que haya lugar.

Por providencia del Sr. D. Leon de Sagasta, del consejo de S. M., juez en primera instancia, de 24 del presente, á solicitud de los acreedores del Excmo. señor duque de Tamames, se ha señalado para el dia 9 del próximo mayo, y hora de las 12 de su mañana, en la posada de S. S., para el remate de las fincas siguientes, dimitidas por S. E. para con su producto pagar á aquellos: una casa en la carrera de S. Gerónimo, con accesorias á la de Santa Catalina, núm. 21, manz. 220, compuesta con 15788½ pies de sitio, tasada en 879892 rs. Otra calle del Meson de Paredes, núm. 15, manzana 13, con 5369½ pies de sitio, valuada en 205179 rs. Otra calle de la Parada, núm. 13, manz. 508, con 2063½ pies, tasada en 82617 rs. Otra calle de los Reyes, núm. 7, manz. 529, con 2022½ pies, tasada en 129297 rs. Otra calle de Latoneros, núm. 28, manzana 167, compuesta de 395½ pies, tasada en 48987 rs.; y un censo contra los propios del lugar de Vallecas, de 518133 rs. y 33 mrs. La persona que quisiere hacer postura puede acudir á la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Zamácola, que despacha el habilitado D. Antonio María Perez, ó si no al acto del remate.

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DIA 29 DE ABRIL DE 1811.

Efectos públicos.

Vales reales.....	92½
Cédulas hipotecarias.....	95½
Certificaciones del tesoro público.....	79 5/8
Oro español contra plata.....	1½

TRATOS.

En el del Príncipe, á las siete y media de la noche, se representará por la compañía española la comedia en tres actos titulada la Posadera, ó el Enemigo de las mugeres, y el fin de fiesta los tres Novios imperfectos.

En el de la Cruz, á las cinco de la tarde, se executará la comedia en tres actos titulada los Sueños de Josef, en la que hará el papel del joven Josef la señora Manuela Carmona, y cantarán un duo en la misma comedia las señoras Lopez y Cascante: se bailará el bolero, y se concluirá con el sainete titulado la Lotería, primera parte.